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ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО

На пленарное заседание обще-
ственной палаты Волгодонска, кото-
рое состоялось 3 декабря, явка была 
почти 100 процентов. На новый срок 
- пять лет выдвигались два кандида-
та: бывший председатель ОП Виктор 
Стадников, и представитель казачес-

В течение прошедшего времени ру-
ководство общественной палатой осу-
ществлял избранный координатором  

РАСКОЛ ПО-ВОЛГОДОНСКИ
Как мы уже сообщали, общественность  Волгодонска активно го-

товилась к проведению очередного тура выборов  в общественную 
палату города. Первые выборы председателя палаты, которые про-
шли три месяца назад, не позволили ни одному из трёх кандидатов 
набрать половины голосов участников пленума палаты.

тва и национальных 
диаспор в ОП Дмит-
рий Яковенко.

Члены ОП, подде-
ржавшие молодого 
энергичного пред-
принимателя Яко-
венко, протестовали 
против диктаторских 
замашек бывшего 
председателя. Их не 
устраивал отказ пред-
седателя от гласности 
в работе палаты, уход 
от сотрудничества со 
СМИ, а главное, ярко 
проявивший себя за-
стой в координации 
работы секторов па-
латы. 

По итогам голосо-
вания Д. Яковенко 
набрал 40 голосов, 
В. Стадников – 39, 
но победителя не 
объявили, так как 
один бюллетень ока-
зался испорченным, 
а для победы нужно было набрать 
50 процентов голосов от количества 
присутствовавших, (то есть 40), плюс 
один голос. Во втором туре голосова-
ния с небольшим перевесом победу 
одержал В. Стадников. Однако при 
проведении процедуры повторного 
голосования, как считают сторонники 
Яковенко, был нарушен порядок ра-
боты, поэтому они решили добиваться 
пересмотра итогов выборов.

 Однако главная причина, почему не 
хочется работать по-старому, как объ-
явили сразу после завершения плену-
ма представители 26-ти организаций, 
оставшиеся после пленарного заседа-
ния в зале для создания оргкомитета 
Волгодонской гражданской палаты, 
в низкой эффективности совместной 
работы и неудовлетворительной ко-
ординации деятельности членов па-
латы. При этом собравшиеся не за-
являют о какой-либо конфронтации с 
общественной палатой или органами 
власти, которых такая «представи-
тельская» деятельность палаты уст-
раивает, и могут продолжить членство 
в палате либо прервать его, если ситу-
ация не изменится.  

На пресс-конференции для СМИ 6 
декабря члены вновь созданного орг-
комитета по формированию граждан-
ской палаты, где помимо организаций, 

как в ОП, будет допущено и членство 
экспертов - физических лиц, подтвер-
дили эти намерения, и огласили про-
ект Декларации о Волгодонской город-
ской гражданской палате.

На первом месте нового городского 
общественного органа будет работа по 

мобилизации 
гражданского 
общества на 

реализацию предложений и требова-
ний Президента России, озвученных 
в Послании Федеральному Собранию 
от 28 ноября 2010 года, направлен-
ных на ускорение социально- эконо-
мического развития, повышению роли 
общественных организаций по контро-
лю за деятельностью местных и иных 
органов власти (проекты документов 
и решения по созданию гражданской 
палаты см. на сайте www. biznespravo.
narod.ru).

Найдёт ли такое проявление кон-
куренции общественных организаций 
поддержку администрации и депутат-
ского корпуса города, сказать пока 
трудно. Ведь по недавно принятому 
положению об общественной палате, 
ОП г. Волгодонска является главным 
«действующим» лицом, уполномо-
ченным вести официальный диалог 
с органами власти. Правда, без упо-
минания о функциях контроля обще-
ственности.

По мнению экспертов-обществен-
ников, такое положение не подходит 
для муниципального образования, где 
ОП должна не только дискутировать, 
но и организовывать общественность 
на реальные дела в рамках взаимной 
ответственности и диалога в системе 
«власть–общество–бизнес».

Николай Свечкарев

Напомним читателям: в августе этого года состоялся пленум об-
щественной палаты города Волгодонска, на котором предполага-
лось избрать председателя ОП. Однако во время голосования ни 
один из претендентов не набрал необходимого количества голосов 
(2/3 от числа присутствовавших членов пленума). Было принято ре-
шение о переносе голосования. (Об этом  газета «Репортёр Дона» 
писала в № 13 от 13 августа сего года).

ЗА ЧТО БОРОЛИСЬ? ИЛИ   
И СНОВА «ЗДРАВСТВУЙТЕ!»

Владимир Решетов, предста-
витель мэра города. В октяб-
ре  Волгодонская городская 
Дума внесла изменения в 
положение об  общественной 
палате, одним из них стало 
снижение «потолка»  голосов 
для выбора председателя с 
2/3 до 50% плюс один голос от числа 
присутствующих членов пленума ОП.

Новые выборы председателя были 
назначены на 3 декабря.   В зале анш-
лаг: присутствует 80 членов – 100%-ая 
явка. На сей раз кандидатов в предсе-
датели оказалось двое: Виктор Стад-
ников и Дмитрий Яковенко. Претен-
денты прежние, программы их тоже не 
изменились. Поэтому долгих докладов 
не было – оппоненты коротко доложи-
ли свои предвыборные платформы. 
Позиции их кардинальным образом не 
отличались. Оба ставили перед собой 
цели по формированию гражданского 
общества, защите прав и интересов 
общественных организаций и жителей 
города. Обещали  разрешать возмож-
ные конфликтные ситуации между об-
щественностью и властью. Программа 
Дмитрия Яковенко имела преимущес-
тво: своё видение концепции развития 
общественной палаты Волгодонска 
он изложил в виде фундаментально-
го документа, с которым имели воз-

можность ознакомиться все участники 
пленума.  

Однако в дальнейшем по вопросам 
из зала и выступлениям участников 
пленума ОП стало ясно, что противо-
борствующие стороны будут «биться 
не на жизнь, а на смерть». Призывы к 
политкорректности оказались напрас-
ными. Каждая из сторон, дабы в чём-
то уличить оппонента, постаралась 
«потрясти грязным бельём». Одного 
кандидата обвиняли в незаконном ис-
пользовании титулов и символов, дру-
гому «инкриминировали» неуплату на-
логов. Но в целом сторонники Виктора 
Стадникова призывали голосовать за 
мудрость, опыт и авторитет, а подде-
рживающие Дмитрия Яковенко отда-
вали предпочтение новым подходам, 
энергии молодости, перспективному 
будущему.

Голосование состоялось при макси-
мальной открытости: урну проверили 
на «чистоту», распахнув настежь. А 
подсчёт голосов проходил, в прямом 
смысле слова, под прицелом телека-
мер. Исход «боя», можно сказать, отра-
зил «революционную ситуацию»: про-
тивники шли, как говорится, «ноздря в 
ноздрю». А расхожий слоган «каждый 
голос – решающий» здесь оправдался 
на деле. «Судьбоносным» действи-
тельно оказался один…испорченный 
бюллетень. За Стадникова проголо-

совали 39 человек, Яковенко отдали 
голоса 40. Для победы ему не хватило 
одного голоса.

Результаты повторного голосования 
(оно проводилось согласно приня-
тому на пленуме порядку) изменили 
ситуацию: 39 голосов принесли побе-
ду Виктору Стадникову. За Дмитрия 
Яковенко проголосовали 33. Один из 
голосовавших вычеркнул обоих кан-
дидатов. Семь человек не стали дожи-
даться второго тура выборов и покину-
ли пленум.

Избранный председатель ОП побла-
годарил за доверие. А взявший слово 
руководитель сектора бизнеса по пору-
чению группы коллег сделал заявление 
о том, что работать в ОП под предсе-
дательством Виктора Стадникова они 
не  хотят и в дальнейшем намерены 
создать в Волгодонске новую граждан-
скую палату. Как говорится, приплыли. 
Затянувшийся скандал в «благородном 
семействе» завершился расколом.

Ольга Орлова

Выборы председателя Обществен-
ной палаты Волгодонска состоялись. 
О том как они проходили мы публикуем 
два мнения, два взгляда на ситуацию, 
сложившуюся на сегодняшний день в 
ОП. Один материал написан журналис-
том, со в вторым в редакцию обрати-
лись сторонники нового понимания 
назначения общественной палаты и 
имеющих на сегодня  уже свою альтер-
нативную организацию. С кем нам по 
дороге, разберемся. Но хочется верить, 
что общественность – это еще сила.

Один из основателей первой об-
щественной палаты города, пред-
седатель Союза работников тор-
голи Владимир Шаповалов (слева) 
заявляет о невозможности рабо-
тать в старом формате палаты. 
Дмитрий Яковенко – справа.

Идёт пленарное 
заседание 
ОП Волгодонска

Виктор Стадников 
удовлетворён. 
Через минуту 
палата расколется


